
議員定数に関する検討結果について 

 

人吉市議会においては、平成２７年７月に全議員で構成する「議会制度研究会」を

設置し、さまざまな課題について検討する中で、議員定数についても検討を行ってま

いりました。また、平成２９年９月には、鹿児島大学の准教授を講師にお招きし、議

員定数に関する研修会を開催いたしました。 

研究会においては、本市議会におけるこれまでの議員定数の推移、類似自治体の議

員定数の状況等を基に議論、検証を行い、全議員を対象とした議員定数に関するアン

ケートを行いました。 

アンケートの意見として、増やす又は現状維持の理由としては、「委員会審査にお

いて多くの意見が必要である」、「減らすとチェック機能が弱まる」、「市民の意見が届

かなくなる」というのが主なものでございました。また、減らす理由としては、「人

口減少や財政状況を考慮すると削減するべきである」というのが主なものでございま

した。 

これまでの検討を受け、平成３０年３月１６日に開催いたしました第１６回議会制

度研究会において意見を集約した結果、来期における議員定数は、現状維持の１８名

とすることを決定いたしましたので、お知らせいたします。 

 

 

 

 


